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珠海博杰电子股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                                                                   编号：2023-004 

投资者关系 

活动类别 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          √路演活动 

√现场参观  

√其他（电话会议） 

参与单位名称 

及人员姓名 

建信信托 余雷；国寿安保基金 葛佳；兴业自营 施萌予；海富通基金

 刘海啸；华泰证券资管 陈晨；凯石基金 陈晓晨；度势投资 顾宝成；

趣时资产 趣时资产；景顺长城；中意人寿 李含潇；华西证券 马行川；

睿璞投资 熊小铭；嘉实基金 李大炎；信达澳亚 郭敏；民生加银 李

由；财信证券 王定昌；中信建投资管 曹世凯；中信期货 康恃榛；榕果投资

 侯波；中银国际自营 常思远；东吴证券 李勇；兴银基金 何畅；中

泰资管 蒋婉滢；万家 张黛翎；浦银安盛 邹学文；橡果资产 魏鑫；东方红

 陈思远；上海天猊投资 曹国军；睿扬投研 屈霞；进门财经 杨晞玥；

国泰君安 顾一格；国寿安保 方旭赟；兴证全球 黄志远；汇添富基金 李

泽昱；银华基金 陈晓雅；中欧基金 张杰；民生加银基 李由；国泰基金

 谢佳怡；中银基金 武苇杭；华宝基金 孙嘉伦；浙商证券 金豪；广发基

金 吴晓钢；华兴证券 刘金羽；尚诚资产 杜新正；世纪景顺 卫立；交通银

行 袁文静；平安银行 陈鹏飞。 

时间 2023 年 6 月 12 日 13:30-14:10 

2023 年 6 月 17 日 10:30-12:00 

地点 公司办公室、展厅 

上市公司 

接待人员 
董事会秘书 黄璨   



投资者关系 

活动主要内容

介绍 

一、董事会秘书黄璨就公司业务近况情况做简要介绍： 

在管理层面，公司近期在进行内部组织架构调整。在经营层面，公司在通

讯、服务器、新能源汽车电子板块有营收基础，半导体划片机、MLCC 也有比较

好发展趋势，需要不断引进研发人才去把战略布局落地。 

在新能源汽车电子方面：新能源汽车业务已经提到集团层面，公司会持续

跟进资源投入和项目进度、引进人才，希望把它做大做强。拓展模式是在国内

先完成样板线搭建，再延伸到海外。公司今年计划在美国和墨西哥强化当地研

发能力和铺设生产线能力，更快响应客户需求。美国、墨西哥由于制造业外

流，本土制造业比较缺乏，所以看好在这两个市场快速增长。 

在半导体和 MLCC 方面： MLCC 和半导体划片机均属于海外设备垄断的市

场。公司的产品设备从参数性能和客户下游检测参数可以和进口设备相媲美，

意味着国产设备的技术能力已经具备，公司将进一步开拓市场能力。MLCC 叠

层机和高速测试机每台价值量 300 万-500 万左右，是高价值、高毛利率的产

品。半导体方面，今年公司的目标是进入大厂，形成品牌影响力。 

营收目标：通过降本增效，公司希望实现营收和净利润恢复。研发投入一

季度同比增长 70%，绝对值 5000 万左右，预计今年全年研发投入相比去年增长

明显。 

二、董事会秘书黄璨与投资者进行了交流，主要内容总结如下： 

1、公司划片机设备的研发和技术跟其他公司比起来有什么不一样，有什

么竞争优势？ 

答：划片机被日本 disco 公司所垄断的，公司对标着 disco，产品还在做

进一步的技术研发，在设备的稳定性、参数的一致性等技术环节，需要持续不

断研发和改进。公司一方面寻找日韩在半导体领域的专家进行技术拆解，另外

是不断去寻找突破重点的客户，在客户端应用场景里面不断试用来提高设备性

能。今年的重点任务是在国内去突破半导体行业的龙头公司，快速打响在国内

半导体领域知名度和影响力。 

2、公司在 AR和 VR的这种业务方面有没有什么变化？ 

答：公司前期在 AR/VR 领域主要是射频和声学相关的设备；现在开始往光



学的设备去做研发，已经具备整线测试的能力。整体来看，比较大的客户是

Meta，每年跟随整个产品设计的周期基本上和客户都有交易额。今年 Meta 的

新一代产品产线需求一直持续在释放。后续看好下游技术创新带来的需求驱

动。 

3、公司和英伟达这合作的情况？之前公司跟英伟达有其他业务的沟通

吗？ 

答：公司去年与英伟达在 ICT 测试上做了初步的尝试，去年有小几百万，

今年大概有 1000 多万。公司的能力得到了客户的认可；六月份公司管理层及

该业务负责人还会再次前往美国与客户做深入交流。因为后续的 FT（功能端测

试）的需求会更大，公司希望能与客户在这些领域去形成一些业务合作上的探

讨。 

英伟达后续会是非常重要的大客户，公司会持续跟进在服务器算力领域里

的机会。客户在主板上的算力服务器和 AI 服务器会有变化，公司会持续跟

进。 

4、公司今年三月份发布了国内首台高速测试机，可以分享一下这个机器

的发布构想，和未来几年的部署的情况吗？今年和明年有什么样的目标？ 

答：公司发布的国内首台高速测试机主要应用于 MLCC 领域，是继公司做

的 MLCC 六面体外观检测设备之后的又一款去打破海外设备垄断的机器。另公

司还在布局 MLCC 其他设备。目前高速测试机已经有小批量在发货。下游产能

和需求一旦恢复，该款设备能快速实现交付。 

市场端要看下游，特别是下游国内 MLCC 厂家加工率的提升以及新建产能

的计划。公司也在探讨日本和台湾的业务机会，今年发送六面体机设备到日

本，测试机还在找合适的机会去做输出。 

5、去年公司在汽车相关领域的营业收入有非常大的增速，公司在新能源

领域的产品方面做了什么努力？开拓了哪些汽车电子方面客户？ 

答：汽车电子方面，公司会沿着几大系统去做，一个是三电系统：包括

OBC 逆变器、马达等；二是智能驾驶的摄像头、雷达等；三是智能驾舱的大



屏、电子的模组件和零配件。公司在这方面研发现在已经覆盖了大概六七种产

品，同时识别出来大概有二十多种的零部件都是可以覆盖和应用，目标是逐渐

的把这些能力都搭建起来。 

从客户来看，海外公司会去主攻 T 客户；今年公司有给国内客户做 4D 雷

达相应的整线项业和 OBC的项目。国内客户有蔚来等新能源汽车客户。 

6、今年 T 客户降价对市场冲击比较大，在 T 客户方面，最近有什么变化

吗？跟 T客户的交流处在哪一个阶段？ 

答：公司比较看好跟 T 客户在墨西哥工厂的合作，一是在当地竞争对手比

较少，二是一些本地的供应商的能力跟国内相比起来还是有比较大的差距。为

了响应 T 客户前期研发的诉求，公司也会在美国子公司加强研发的努力和初试

线的能力。 

去年公司将业务送到了 T 客户墨西哥的工厂，今年公司直接跟 T 客户对

接，并且和墨西哥工厂负责人做了比较深入的沟通。 

7、目前公司在 AI领域的布局？ 

答：① 将 AI 技术运用到了视觉检测的领域中，目前公司的 AI 算法是自

主研发的平台，可以将算法导入到公司的设备里面，不仅可以提高视觉检测的

精准程度，还可以应用于像定位量测等的多种应用场景，帮助公司更好的响应

客户需求；② 服务器检测领域，对公司而言，AI 服务器和普通的服务器可能

是主板设计的一些差别。公司在这个测试领域已经是全球细分领域的龙头，并

且公司也在跟英伟达合作。 

8、公司上述多个方向的布局目前情况是怎么样的？比如下游需求恢复情

况？每一个部分如测试机、消费电子，哪个方向现在处在什么样的阶段？ 

答：下游预期较好的是通信和汽车电子板块。这两方面整个下游行业的需

求和客户端的需求是较明确、急切的。半导体和 MLCC 方面，公司走的是国产

替代，长期来看问题不大。中国 MLCC 进口量占到全球 70%，如果生产能供应上

需求，国内厂家增长空间是非常大的。对于半导体划片机来说，公司是从零到

一的突破，重要的是先要把影响力和品牌打出去。 



9、公司的综合毛利率从 2021 年以来是呈现下降的趋势，今年一季度是

47.46%，毛利率下降的原因？ 

答：公司对毛利率一直有管理，在筛选项目上会去看毛利率。40-50%的毛

利率水平是基本线。下降原因主要是之前 5G 射频相关高毛利业务拉动公司整

体的毛利的上涨。这几年因为 5G 不及预期，该设备的出货相应减少。公司一

直在做比较高价值产品的研发投入，不断研发新产品去维持高毛利率，包括半

导体、MLCC领域相关设备。 

关于本次活动

是否涉及应披

露重大信息的

说明 

本次交流活动不涉及应披露重大信息。 

活动过程中所

使 用 演 示 文

稿、提供的文

档等附件（如

有 ， 可 作 附

件） 

无 

 


